

Preuve et attestation de développement professionnel

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



Description:

Les jeunes sont tous différents et l'approche inclusive de nos systèmes éducatifs pose de nombreux défis pour permettre à chaque élève de s'épanouir à l'école. Comme pédagogue averti, l'enseignant souhaite la réussite éducative de tous ses élèves et cet objectif est une quête constante de moyens et de stratégies qui permettront à chaque élève d'atteindre ses pleines capacités. La différenciation pédagogique est une approche qui en combine plusieurs et qui permet d'atteindre ces objectifs.

:

Badge attribué à : Marjorie Labbé

<https://www.cadre21.org/membres/marjorie-labbe-cssps-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2021-01-30 22:24:53

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème de la différenciation pédagogique?

Cela permet d'être plus inclusif et de donner une chance à tous les élèves de se sentir concernés par les contenus et par les démarches proposées. Mais avant que l'enseignant pratique la différenciation pédagogique auprès d'un élève, l'élève doit lui-même se connaître et prendre connaissance des stratégies qui lui sont avantageuses lors de son apprentissage.

2. Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement?

Elle s'insère déjà, naturellement. En français, il serait bien de diversifier le plus possible les thèmes, les sujets des textes à lire et surtout varier la façon dont les notions grammaticales sont enseignées (enseignement magistral, capsules vidéo, lecture individuelle, et pourquoi pas tout ça à la fois?). Aussi, mettre à la disposition des élèves, des "ateliers" dans lesquels ils pourraient effectuer des manipulations afin de mieux s'approprier la matière.

3. Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur vos élèves d'intégrer la différenciation pédagogique à votre pratique?

En leur offrant différents choix de contenu ou de démarches, ils auront la possibilité de choisir ce qui les concerne davantage. De cette façon, ils se sentiront plus efficaces, auront plus confiance en eux et seront plus engagés dans leur réussite.